



三原中だより

令和4年度 第9号
発行 令和5年1月17日
八丈町立三原中学校



『空高く』



校長 大澤 道明

新年、明けましておめでとうございます。卯年の本年3学期も、三原中学校の教育活動へのご理解とご協力をよろしくお願いいたします。ウサギのように、目標に向かって力強く跳躍できるよう生徒と教職員が一体となって頑張っています。



年末年始には多くのイベントが開催されました。八丈島では5日（木）の「二十歳のつどい」、8日（日）には3年振りに開催されたパブリックロードレース、9日（月・祝）には三原小中学校を会場にして「昔遊び大会」が開かれ、島内外から多数の方々が参加していました。私は毎年、校庭での凧揚げ会場を見守っています。今年は特別な為朝凧を揚げました。本校2階ホールに飾ってあった用紙7枚使いの巨大為朝凧で、2m近くあります。この凧は約10年前に当時三



原中の事務職員だった方が寄贈してくれたものです。私は7年間見守ってきましたが、揚げるのは初めてでとても楽しみでした。北西からの風が吹く中、青空高く揚がった凧は見事の一言。みち糸を持たせてもらった時の引きの強さはもの凄く、時たま体を引っ張られるほどでした。当日は中学生の参加者がいなく、この伝統、この体験をさせられなかったことが残念でなりません。来年はぜひ参加してください。

～インドネシアの大晦日とお正月～

私がインドネシア・ジャカルタ日本人学校に派遣されていた時の大晦日とお正月は、日本とは全く違うものだった。イスラム教信者ではない私たち家族は、初詣にモスク（イスラム教寺院）にお詣りすることはなかったが、あるイベントを行っていた。それは打ち上げ花火である。日本では一般人が到底購入できないであろうサイズの花火を、花火専門店や屋台で買えるのである。私たちは同じ派遣家族と花火を大量に買い込み、大晦日から新年にかけてバンバンと打ち上げた。夜空高くそして鮮やかに彩られる花火は壮大かつ迫力がある。108とはいかないものの、かなりの数の花火を打ち上げながら1年を振り返り、新しい1年に向けての抱負を心に刻むのである。もう2度とできないであろう体験だった。願わくばもう一度だけ打ち上げてみたい。

まだまだ新型コロナ感染者数の減少はみられません。併せて、インフルエンザ感染への予防対策も必要です。短い3学期を充実した期間にし、令和4年度を実りのあった1年として納めるためにも、心身共に健康であることが不可欠です。共に頑張っています。

〈三原中学校の教育目標〉

人間尊重の精神を基調とし、豊かな社会の形成に貢献できる人間を育成する。

○やさしい人 ○たくましい人 ○よく学ぶ人

〈校訓〉

『紳士たれ・淑女たれ』

三原中学校ホームページ <http://www.hachijomachi-tky.ed.jp/mihara-jhs/>





小学生部活動体験



12月15日(木)・16日(金)に、三原小学校5年生・6年生が、運動部(野球部、サッカー部、バスケットボール部、バレーボール部)、文化部(音楽部、アート部)の部活動を体験しました。

体験前に、各部活の部長から部活動の紹介がありましたが、それを聞いて、小学生たちはわくわくしながら大きな声で挨拶したり、活動に参加したりしていました。小学校在籍中に関わりがあった後輩たちと一緒に活動できたことで、どの部も活気ある活動となりました。

【部活動担当】



小中交流授業(外国語・英語)



12月19日(月)の3校時に、小3～小6と中2・中3で外国語活動・英語の交流授業を行いました。小学3・5・6年生には、中学3年生が教科書教材「Zorba's Promise」をplay(劇)やpaper puppet theater(紙人形劇)で発表し、小学4年生には、中学2年生が教科書教材「A Pot of Poison」をplayで発表しました。英語での発表になるため、いかに小学生たちにわかりやすく、楽しんでもらえる内容にするかを生徒たちは一生懸命考えていました。字幕をつけたり、説明を加えたりと、様々な工夫がなされていたと思います。それぞれの目標にも、「声に抑揚をつけてわかりやすく表現する。」「物語が伝わるように演技する。」「英語で物語を読む良さを伝える。」などがあげられていました。

発表のあとの交流では、中学校の英語について話すクラス、英語で自己紹介をしあったクラスなど様々でしたが、生徒たちにとって楽しい交流となったようです。振り返りでは、「小学生が理解しようとしてくれたので、自分たちものれた。」「自分たちの英語力が上がった気がする。」「わかりやすく教えることの難しさが分かった。」「日本語訳ばかりに気を取られている子がいたので、やり方をもう少し考えれば良かった。」「終わったあと、たくさん質問してくれて嬉しかった。」などの意見が出されていました。見てもらうということで生徒たちのモチベーションも上がったと思います。協力していただいた小学校の先生方、貴重な時間をありがとうございました。

【英語科】





情報モラル教育



12月19日(月)6校時に、情報モラル教育が行われました。3月の学習発表会の発表を前に「著作物の使用について」をテーマに学習しました。

フリー素材の画像の使用について事例の動画を見た後、どのような場合なら使用できるのかということグループで話し合いをしながら考えました。生徒からは、著作物の使用において、「何をどのような目的でどの範囲に公開するのか、を考えることの大切さを学ぶことができた。」「普段の生活から著作権を意識して行動していきたい。」といった声が聞かれました。

【担当】



おさかな教室

12月21日(水)の2・3校時に、家庭科室でおさかな教室を行いました。漁協女性部の方を講師にお迎えして、ムロアジの調理法を教えてくださいました。

魚をさばくことが初めての生徒たちは、恐る恐る魚をさばき始めましたが、とても上手にムロアジを三枚おろしにしていました。感想には、「さばくときには気が付きませんでした、骨がたくさん入ってしまいました。また、つみれ作りで材料をしっかり練ることが食べた時のふわふわ感につながっているのかなと思いました。」「魚をさばく様子は見たことしかなく、初めての体験でした。ムロアジのいろんな調理法を知ることができました。」と書いていました。

これからも、八丈島の食文化を伝えていくために、漁協女性部の方々にご協力いただきながらおさかな教室を続けていきたいと思ひます。

【家庭科】





新春大会



1月10日(火)に、新春大会を行いました。結果は、予想どおり3年生の圧勝でした。練習の時から、目の色が違いました。中学校生活最後の新春大会、充分楽しめたことと思います。

そんな中で、1年生の健闘が目立ちました。強い3年生に何と2勝。どちらも接戦だったので、3位入賞はできませんでしたが、堂々の4位です。来年も期待しています。さらに腕を磨いてください。

「好きこそものの上手なれ。」何にでも興味・関心をもつことが大切です。日本古来の伝統文化をこういう形で残していければよいと思います。

【国語科】



〈2月の主な行事予定〉



日	月	火	水	木	金	土
1月29日	30日 朝礼	31日 SC	2月1日 都立高一次出願始 合同職員会議 小中会 社協学習教室	2日 都立推薦入試発表 専門委員会 学校評議員会	3日 体力向上(昼休み)	4日
5日	6日 朝のつどい 安全指導 八丈方言教室 (3年) 新入生保護者説明会	7日 試験範囲表配布 八丈方言教室 (1・2年)	8日 SC 職員会議 社協学習教室	9日	10日	11日 建国記念の日
12日 八丈方言大会	13日 朝礼 新入生体験入学 新入生説明会 入試前放課後補習始(3年)	14日 SC 避難訓練	15日 学年末考査1週間前 研修会 社協学習教室	16日	17日	18日 P連作品展 P連地域・PTA のつどい
19日 P連作品展 英語検定二次	20日	21日 都立一次入試	22日 SC 学年末考査 職員会議	23日 天皇誕生日	24日 学年末考査	25日 学年末考査
26日	27日 朝礼	28日 SC	3月1日 (6校時時程) 専門委員会 都立一次発表	2日 三原文化発表会リハ (5校時時程) 職員会議	3日 避難訓練 学習発表会準備	4日

* **SC** : スクールカウンセラー勤務日

お子様の様子が気になるときはいつでも学校へご相談ください。(学校7-0057)

〈学校以外の相談窓口〉

☆八丈町教育相談室(2-0591)

☆東京都いじめ相談ホットライン(03-5331-8288)

☆東京都教育相談センター(03-3360-8008)

☆東京都児童相談センター(03-3202-4152)

